
本报讯 4 月 12 日，我院与莎蔓莉莎集团签
订协议。健康学院院长贾韶千介绍了我院的专业
基本情况和良好的发展态势，重点介绍了我院的
专业建设、课程体系、人才培养目标和实习实训条
件，并带领莎蔓莉莎美容集团一行参观了我院实
训室。

该集团经理介绍了沙曼丽莎集团的发展历
史、企业文化、主营业务及服务理念等，认为校企
双方未来应拓展在大健康产业等合作领域。

此次双方签订合作协议，标志着我院校企合
作登上了一个新台阶，我院将在大健康产业与更
多企业开展深入合作。 渊健康学院 东方冤

健康学院与莎蔓莉莎集团签订合作协议

本报讯 为进一步研讨思政课程信息化改
革，切实提高思政课教学水平，3 月 27 日，马克
思主义学院邀请超星集团为全体专兼职思政课教
师进行信息化教学能力提升培训。

培训涵盖了思政教学资源演示、课堂互动问
答演示等。老师们在培训中亲身体验了手机终端
在课堂运用中的便捷高效，深刻体会到科技对今
后课堂教学产生的深远的影响，围绕如何活跃传

统课堂、提高教学质量、提高学生抬头率参与度
等问题展开热烈讨论。

马克思主义学院院长刘晓娟强调思政课教学
向信息化转变的重要性，要因事而化、因时而
进、因势而新，认真掌握先进教学技能，努力把
思政课打造成学生喜欢，对学生有益的课堂。

渊马克思主义学院 胡悦冤

本报讯 4 月 10 日下午，教师发展中心、现
代教育技术中心在图书馆报告厅联合举办了 2018
年度信息化教学大赛第一期培训。培训由教师发
展中心主任李红主持。

本次培训主题为“信息化教学设计模式与方
法”，由淮安信息职业技术学院刘万辉副教授主
讲。他首先从信息化教学大赛赛项解读、策略分

析、参赛技巧等方面分享了自己的心得，然后详
细剖析了部分信息化教学设计、信息化课堂教学
优秀作品，通过案例剖析使得老师对信息化教学
设计、课堂教学有了更深入的理解。

本次培训得到了新老教师们的热烈关注，共
有 120 多名教师参加了培训。

渊现教中心 侯松冤

本报讯 4 月 10 日下午，财贸学院市场营销
专业教学团队举行了营销专业教学活动研讨会。
会议主题是如何将思想政治教育融于营销专业教
育。财贸学院院长丁勇认为应该加强营销专业学
生的社会主义核心价值观的教育，特别是加强学
生在营销活动中的诚信教育。王兆慧认为应该在
营销课程教学加强团队合作、诚恳待人教育。宋

思斯认为在讲授品牌策略时，可以列举一些优秀
的民族品牌来增强学生民族自豪感。

营销教学团队的深入讨论，一方面提升了营
销教学团队各个教师自身的思想政治意识，另一
方面也在思想政治教育如何融于营销专业课程教
学方面达成了共识。

渊财贸学院 邵运川冤

本报讯 4 月 9 号下午，食品学院在校烘焙车
间举办 2018 年度师生蛋糕裱花技能比赛。本次比
赛不仅为了培养我院师生的蛋糕裱花技能，也为丰
富学生的实操经验，给他们一个自我展现的机会。

比赛由食品学院罗建光院长，郑虎哲、刘杰副
院长，以及倪慧老师担任评委。本次比赛的主题由

学生自由选择，充分考验学生的发挥想象空间和
创意灵感。在比赛过程中，每位选手都十分认真。
经过两个小时的紧张赛程，大赛在评委精辟又风
趣的点评中结束。本着公平公正的原则，大赛最后
评选出一等奖 2 名、二等奖 3 名、三等奖 4 名、优
秀奖 5 名。 渊食品学院冤

本报讯 3 月 20 日，学院
2018 级成人高等学历教育新生开
学典礼暨入学教育活动举行。学院
院长冯锋、中国药科大学继续教育
学院王志刚主任、淮安市教育局、
市食品药品监督管理局、市第二人
民医院等单位负责人以及 450 名
新生代表出席了典礼。继续教育学
院张育红院长主持典礼。

冯锋代表学校对 2018 级新同
学的到来表示热烈的欢迎和祝贺，
并向与会领导和同学们介绍了学
校的发展情况。他指出学校继续教
育工作始终坚持学历教育与社会
培训并举，坚持规范办学，有效地
服务了地方发展，取得了良好的社
会效益。今后，学校将结合行业企
业需求，加强教育教学改革，为专
业人才继续教育提供全方位的服
务。

王志刚介绍了中国药科大学
的概况以及继续教育情况。市教育
局程永清副局长在讲话中祝贺学
校成功入选江苏省高水平高职院
校建设单位，同时希望同学们勤奋
努力，多下功夫，成为对人民、对社
会有用的优秀人才。

渊继教学院 张丽萍冤
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本报讯 4 月 18 日下午，全
国科技一等奖获得者、中科院信
息安全国家重点实验室教授、北
京知识安全工程中心主任、博士
生导师吕述望教授来我院作“世
界网络安全态势”的学术报告。
报告会由我院党委书记陶书中主
持，450 余名师生参加会议。

吕述望教授结合“接入、互
联、一张网、互联网”四个网络
术语，深入地剖析了中国网络与
网络安全的现状，对中国网络的
未来进行了展望。吕述望提出了
网络空间安全的近平原则，在网
络疆域一要讲主权，二要讲不受

制于人。他呼吁在场的每一位必
须清醒认识到中国网络空间安全
世态的严重性，希望同学们要用
辩证的思考方法去观察网络、研
究安全，审时度势、厚积薄发，
承担起中华公网共图强的历史责
任。

陶书中对吕述望教授来我院
作报告表示感谢，希望吕教授有
机会能够多给我院师生带来更多
的前沿知识。会后，双方就校企
合作、专业共建、信息安全与管
理、软件及其他相关专业建设等
问题展开座谈研讨。

渊信息工程学院 李佳冤

中国科学院吕述望教授谈网络安全态势
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本报讯 为深入贯彻“十九大”精神、落实
巡视（回头看）整改要求、推进“两学一做”

度化常态化，3 月 30 日至 4 月 1 日，院党委
总支书记、支部书记培训班。中国药科大
学院党委书记张仕英、淮阴师范学院生科
委书记任守军应邀为培训班作报告，学院

院长嵇芹珍带领培训班成员赴浙江嘉兴和
新四军纪念馆接受革命教育。
3 月 30 日下午，张仕英以如何做好高校
党组织书记为题，告诫大家要做一个有思
书记、有情怀的书记。任守军的报告侧重
了习近平党建思想的精髓，结合自身岗位
了基层党建的实践与探索。两场报告注重

践、兼顾理论，对基层党建工作具有很强的

指导作用。
3 月 31 日，培训班全体人员在嵇芹

珍副院长带领下前往浙江嘉兴和盐城新
四军纪念馆接受革命教育，感悟革命传
统。在嘉兴南湖湖心岛，大家佩戴党徽，怀
着崇敬的心情瞻仰了“红船”，并举起拳
头，重温入党誓词，汲取前行力量。4 月 1
日，在盐城新四军纪念馆，全体人员仔细
聆听了新四军与八路军在白驹狮子口胜
利会师，皖南事变后新四军在盐城重建军
部等历史事件。

本次培训充分考虑学院支部工作现
状，注重提高支部书记党建工作的实际能力、
激发支部书记工作的主动性和创造性。培训工

作提前谋划，关注细节，让参训人员收获满满。
渊组织部 姜海军冤

院党委举办总支书记、支部书记培训班

本报讯 为深入了解学院《加强和改进新
形势下思想政治工作的实施意见》的落实情况，
贯彻落实教育部党组印发的《高校思想政治工
作质量提升工程实施纲要》精神，3 月 28 至 29
日，副院长嵇芹珍带领宣传部、组织部工作人
员，走访了学院 9 个二级教学单位党总支，对各
党总支思想政治工作的开展和成效的取得情况
进行了督查调研。各党总支委员和支部书记参
加了调研会。

本次督查调研涵括了课程、科研、实践、文
化、网络、心理、管理、服务、资助、组织等“十大”
育人体系构建及作用发挥情况，是呼应省委巡
视“回头看”整改的一项重要工作，在全院范围
内深化了“三全”育人的理念，使各教学单位党
组织更加明确了“凝心聚力干事业，正身律己育
人才”的工作重心，对学院提升思想政治工作质
量起到了良好的促进效果。

渊宣传部 孙启迪冤

思政工作小组全面开展督查调研工作

本报讯 为了做好 2018 年省职业院校技
能竞赛工作，3 月 19 日我院召开了赛前动员大
会。翟玮玮副院长出席了会议。

翟玮玮说，本次竞赛学院非常重视，希望各
参赛队伍能够调整好状态，注重训练方法，增强
自信，勇于拼搏，全力以赴。会上，翟玮玮副院长
对参赛队伍提出的困难和问题给予了解答并祝
各参赛队伍取得优异的成绩，为学院的发展贡
献出自己的力量。

为了体现人文关怀，我院还首次引入赛前
心理辅导。心理咨询中心的卜艳艳老师从赛前
出现的心理现象和心理偏差着手，向参赛选手
讲解了心理调整的常用技巧。教务处张丹副处
长主持动员会，就参赛师生关心的成绩转换和
课时认定等问题给予了回答并向参赛选手发放
了慰问品。本次技能竞赛，我院将共派出 15 支
队伍，88 名师生参加。 渊教务处 吉翔冤

省职业院校技能竞赛进行赛前动员

食品学院举办创意裱花蛋糕制作大赛

财贸学院探讨将思政教育融于专业

信息化教学大赛开展培训

马克思主义学院研讨信息化教学

教师高行恩获中国淮扬菜大师邀请赛特金奖

山东食品科技职业学院来我院考察交流

淮阴商业学校来我院考察交流

学院收看省教育系统全面从严治党工作会

学院组织观看征兵工作视频会议

中国食博会设计论证会在我院召开

学院承办市外语智慧课堂建设研讨会

在服务淮安食品药品产业发展
同时，苏食院全力构建食品安全宣
体系，努力增强淮安人民群众食品
全意识。2015 年，苏食院牵头淮安
域内 87 家食品龙头骨干企业、科
院所成立淮安市食品安全协会，依
协会推动行业交流、普及食品安全
识，营造了“人人关心食品安全、人
维护食品安全”的良好社会氛围。

多元融合
探索人才培养新路径

近三年来，苏食院学生获得省级
上技能大赛奖项 120 个、省优秀毕
项目 25 个、省大学生实践创新项
68 个；毕业生双证书获取率、初次
业率、年底就业率、就业岗位对口
用人单位满意度、平均入职薪资

平等指标在全省均名列前茅。
只要衡量师资、课程设置、实训

地建设等关键要素，我们便会发
多元融合体现在苏食院人才培养

方方面面———
在师资建设上，苏食院积极实施

才强院”战略，引进和培养博士
名、海外留学归国人才 12 名，年
安排教师进企业实践锻炼，聘请中
白酒大师吴建峰、国务院有突出贡
中青年专家杨国军等企业领军人
担任特聘教授。在课程设置上，各
业主动将职业岗位资格要求与课
体系、教学内容相融合，将企业生
过程与教学实践活动相融合，将学
良心诚信·包容创新”的文化内核

学生素质拓展教育相融合。在实训
地建设上，2017 年，学院安排教师
企业实践锻炼逾百人，企业接受半
以上顶岗实习学生 2399 人次。除
之外，苏食院积极开展各类社会培
为淮安及周边地区培养更多高技

人才。近年来，该院牵头市人社局
建淮安再就业培训中心，为城镇失
及待岗人员开展食品检验工、公共
养师、中式面点师等职业资格培训
862 人次，为江苏今世缘糖果食品
限公司等企业开展糖果、巧克力、
制品、饮料加工技术培训 28904 人
为淮阴区古寨乡等地区的劳动力

移及进城务工人员开展食用菌培
市场营销培训 1974 人次，为淮阴

渔沟镇开展优质稻米、反季节蔬
鱼虾加工等农村新技术推广培训

72 人次。 渊党委宣传部冤
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在 2018 中国淮扬菜大师邀请赛的比赛
中，除了大厨们高超的技艺以及各式各样的
淮扬佳肴让人眼花缭乱外，在现场忙得不可
开交的志愿者也格外引人关注。

“抱歉，这里您不可以进去。”“洗手间在
那边，请跟我来。”“请大家不要拥挤，给选手
留出足够的空间。”……来自江苏食品药品职
业技术学院的马若鹏是此次邀请赛志愿者之
一，他正在现场维持着秩序。“这次比赛在我
们学校举行，能够成为志愿者我感到很自
豪。”马若鹏告诉记者，早在赛前，所有志愿者
就已经接受了专业培训，深刻了解了志愿服
务的重要意义以及各自身上所肩负的光荣使
命。

作为一名食品营养与检测专业的大一学
生，马若鹏认为，此次比赛给所有在校学生提
供了一个难得的实践机会，不仅可以现场观
摩各位厨艺大师的刀工、摆盘等技巧，还能看
到很多创新淮扬菜。“在现场我发现淮扬菜不
仅注重色香味俱全，还在营养搭配等方面有
了许多创新，这对于我们学生来说是一次宝
贵的实践经验。”马若鹏表示，自己将做好志
愿服务工作，边做边学，为淮扬菜文化传承与
创新贡献一份力量。 渊孔雪冤

大学生志愿者忙里偷"师”

选手在加工展示菜品遥 参赛选手正在为松鼠

本报讯 4 月 18 日上午，中国淮扬菜大
师邀请赛在我院体育馆隆重开幕。本次邀请
赛包括了淮扬菜大师技艺比赛、淮扬菜菜品
（展示）、“世界美食之都”申创启动仪式暨
淮扬菜产业发展高端研讨会三个主题内容。

大赛开幕式邀请了江苏省餐饮行业协会

会长周达志、淮安市人大常委会副主任李
冰、淮安市人民政府副市长肖进方、淮安市
政协副主席陶光辉、江苏食品药品职业技术
学院党委书记陶书中、江苏省侨办国外处处
长吕静女士、中国淮扬菜集团董事长徐春山
先生等重量级嘉宾莅临，世界华人餐饮协会

香悦食博·中国淮扬菜大师邀请赛

大 咖 齐 聚 厨 艺
中国淮扬菜大师邀请赛在苏食院

菜品展示区展出创意雕刻遥

部分参赛选手在比赛结束后留影纪念遥

2018 年 4 月 25 日


